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El presidente 
municipal de 
Bahía de Ban-
deras, Héctor 
Santana, anun-
ció una inver-
sión de 18 mi-
llones de pesos 
para renovar la 

imagen urbana 
de Sayulita, uno 
de los destinos 
turísticos más 
emblemáticos 
de la región. 
Este proyec-
to contempla 
mejoras en in-

fraestructura, 
que incluyen la 
instalación de 
sistemas de 
agua y drena-
je, así como la 
pavimentación 
de 5 mil 200 
metros cua -

drados, benefi-
ciando tanto a 
los residentes 
como a los tu-
ristas que visi-
tan el pueblo.

"Un Nuevo 
Horizonte 
Diplomático 
entre México y 
Estados Unidos"
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La primera llama-
da entre Claudia 
Sheinbaum y Do-
nald Trump marca 
un hito en las rela-
ciones entre Méxi-
co y Estados Uni-
dos. Este primer 
contacto, catalo-
gado como “muy 
cordial” por la pre-
sidenta mexicana, 
es un indicio alen-
tador de una co-
laboración cons-
tructiva y madura 
entre dos líderes 
que, aunque pro-
vienen de contex-
tos políticos distin-
tos, han mostrado 
una apertura para 
fortalecer los lazos 
bilaterales.

El hecho de que 
ambos mandata-
rios se compro-
metieran a traba-
jar juntos en áreas 
de interés común 
refleja una volun-
tad política que 
puede beneficiar 
a ambos pueblos. 
Temas críticos co-
mo la migración, el 
comercio y la se-
guridad requieren 
una comunicación 
franca y constante, 
y este diálogo ini-
cial es una señal 
prometedora de 
que México puede 
tener un rol activo 
en la agenda con-
junta.

Claudia Shein-
baum, al extender 
la mano desde el 
principio, demues-
tra una diplomacia 
firme y visionaria, 
proyectando a Mé-
xico como un país 
dispuesto a cola-
borar, pero con voz 
propia. La apertu-
ra de Trump a es-
te diálogo es, asi-
mismo, un gesto de 
reconocimiento de 
la importancia es-
tratégica de Méxi-
co. La relación que 
surja entre ambos 
gobiernos podría 
definir una nueva 
era de estabilidad 
y crecimiento para 
la región.



Bajo la super-
visión del inge-
niero Gerardo 
López Ramírez 
y ejecutada por 
el Grupo Meliá, 
la obra tiene 
como objetivo 
revitalizar el 
entorno urba-

no de Sayulita, 
preservando 
su identidad 
única mientras 
se impulsa su 
desarrollo. Se 
estima que los 
trabajos con-
cluirán en apro-
ximadamente 

cinco meses, 
aportando una 
mejora signi-
ficativa en la 
calidad de vida 
de los cerca de 
5 mil habitan-
tes de Sayulita.

Héctor Santa-

na subrayó su 
compromiso 
con la comuni-
dad y con la pre-
servación del 
atractivo cul-
tural de Sayuli-
ta, destacando 
que estas obras 
no solo buscan 

mejorar la in-
fraestructura, 
sino también 
fortalecer la se-
guridad y devol-
ver la dignidad a 
sus festivales y 
tradiciones que 
tanto distin -
guen al pueblo.

Se estima que los trabajos concluirán en aproximadamente cinco Se estima que los trabajos concluirán en aproximadamente cinco 
meses, aportando una mejora significativa en la calidad de vida de meses, aportando una mejora significativa en la calidad de vida de 

los cerca de 5 mil habitantes de Sayulita.los cerca de 5 mil habitantes de Sayulita.
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Luis Ernesto 
Munguía, pre-
sidente muni-
cipal de Puerto 
Vallarta, anun-
ció que se ha lo-
grado un avan-
ce del 80% en la 
reparación de 
alcantarillas en 
toda la ciudad. 
Es ta  acción 
responde a una 
solicitud hecha 
hace unos días, 
ante los graves 
problemas que 
causaban en 

el municipio.

Munguía des-
tacó la impor-
tancia de estas 
reparaciones 
para mejorar la 
infraestructura 
y la seguridad 
vial de Vallar-
ta. “Hoy es un 
gusto informar-
les sobre este 
avance. ¡No ca-
be duda de que 
#VallartaRena-
ce!”, expresó 
el presidente.

Con estas ac-
ciones, la admi-
nistración mu-
nicipal busca 
no solo solucio-

nar los proble-
mas actuales, 
sino también 
prevenir futu-
ros inconve -
nientes, reafir-

mando su com-
promiso con el 
bienestar de la 
comunidad y el 
desarrollo urba-
no sostenible. 

La pronta atención a estas reparaciones refleja un enfoque proacti-La pronta atención a estas reparaciones refleja un enfoque proacti-
vo en la gestión de servicios públicos.vo en la gestión de servicios públicos.

 Avance del 80% en la reparación de  Avance del 80% en la reparación de 
alcantarillas en Puerto Vallartaalcantarillas en Puerto Vallarta
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Rafael Curiel 
Arias ha pre -
sentado una 
denuncia con-
tra la empresa 
“Alianza Nacio-
nal Multimar-
ca”, ubicada en 
la Avenida Me-
dina Ascencio, 
por prácticas 
fraudulentas en 
la venta de ve-

hículos. Curiel 
asegura que la 
empresa ha en-
gañado a varios 
usuarios, reci-
biendo antici-
pos sin cumplir 
con la entrega 
de automóviles.

Hace tres me-
ses, Curiel pa-
gó un anticipo 

de $17,586.00 
por un vehículo 
Suzuki ERTIGA, 
con la promesa 
de entrega en 
dos meses. Sin 
embargo, seis 
meses después, 
no ha recibido el 
auto y la comu-
nicación con la 
empresa ha si-
do imposible. 

“Me bloquea-
ron en redes so-
ciales y llama-
das”, comentó.

El modus ope-
randi de la em-
presa incluye 
solicitar anti-
cipos y men-
sualidades sin 
entregar los ve-
hículos. Curiel 

alerta a la co-
munidad sobre 
el riesgo de caer 
en este fraude 
y recomienda 
investigar ade-
cuadamente a 
las empresas 
antes de realizar 
compras, así co-
mo acudir a Pro-
feco en caso de 
ser afectados.

Denuncia de fraude en la compra de Denuncia de fraude en la compra de 
vehículos en Puerto Vallartavehículos en Puerto Vallarta



Los habi tan -
tes de la Colo-
nia Los Sauces 
Aralias, en Puer-
to Vallarta, han 
expresado su 
preocupación 
por el estado de 
abandono en la 
esquina de las 
calles Gorrión y 
Cenzontle, que 
se ha converti-
do en un foco 
de acumulación 
de basura. Los 
vecinos indican 
que esta área, 
ubicada cer -
ca de un cole-
gio, debería ser 
un ejemplo de 
limpieza y cui-
dado para los 
niños que tran-
sitan a diario.

La acumulación 
constante de de-
sechos ha gene-
rado inquietud 
entre padres de 
familia y resi-
dentes, quienes 
han solicitado 
la intervención 
de las autorida-
des de Parques 
y Jardines, pero 

lamentan no ha-
ber recibido res-
puesta. “Siem-
pre está sucio. 
Parques y Jardi-
nes nunca viene. 
Esta situación 
no es el ejem-
plo que quere-
mos darles a 
nuestros niños 
que estudian 
aquí cerca. Ne-
cesitamos ayu-
da urgente”, se-
ñaló un vecino.

REGIÓN

La comunidad hace un llamado a las autoridades municipales para que La comunidad hace un llamado a las autoridades municipales para que 
se realicen labores de limpieza y mantenimiento.se realicen labores de limpieza y mantenimiento.

Habitantes de Los Sauces Aralias Habitantes de Los Sauces Aralias 
denuncian abandono en punto críticodenuncian abandono en punto crítico
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La recolección 
de basura en 
Puerto Vallarta 
se ha converti-
do en un gran 
desafío para 
la nueva admi-
nistración mu-
nicipal, según 
declaró Javier 
Navarro, direc-
tor de Servicios 
Públicos Muni-
cipales. Al asu-
mir el cargo ha-
ce dos sema-
nas, Navarro 
encontró un pa-
norama com-
plicado debido 
a problemas 
heredados de 
la gestión an-
terior. Sin em-
bargo, aseguró 
que ya se notan 
mejoras gra-
cias al esfuerzo 
conjunto con 
la ciudadanía. 
“Recibimos la 
administración 
con una cri -
sis importan-
te en el aseo 
público, pero 
estamos mejo-

rando poco a 
poco”, afirmó.

Para abordar 
la situación, se 
han organiza-
do brigadas de 
limpieza en co-
laboración con 
ciudadanos y 
organizaciones 
locales. El pa-
sado sábado, 
se llevaron a 
cabo jornadas 
en Pitillal y Mo-
joneras, ade-
más de una lim-
pieza en la pla-
ya de Boca de 
Tomates con la 
ayuda de tripu-
lantes de bar-
cos japoneses.

Navarro hizo 
un llamado a la 
comunidad pa-
ra que participe 
activamente, 
respetando los 
horarios de re-
colección y evi-
tando tirar ba-
sura en lugares 
no autorizados.

 La recolección de basura en Puerto 
Vallarta enfrenta desafíos, pero se 

observan mejoras



Luis Ernesto 
Munguía, pre-
sidente muni-
cipal de Puerto 
Vallarta, anun-
ció la instala-
ción del Con-
sejo Municipal 
de l  Depor te 
(COMUDE), que 
será encabeza-
do por William 
Arredondo Ca-
macho. Durante 

el evento, Mun-
guía expresó su 
compromiso 
de brindar todo 
el apoyo a las y 
los deportistas 
de la ciudad.

“Contarán con 
todas las herra-
mientas nece-
sarias para que 
sean los me-
jores”, afirmó 

el presidente, 
destacando la 
importancia del 
deporte en la 
comunidad. El 
COMUDE tiene 
como objetivo 
fomentar el de-
sarrollo depor-
tivo y propor-
cionar recursos 
que impulsen el 
talento local.

Con esta inicia-
tiva, la admi-
nistración mu-
nicipal busca 
promover una 
cultura de ac-
tividad física y 
bienestar entre 
los vallarten-
ses, aseguran-
do que el depor-
te siga siendo 
una prioridad 
en  la  agen -

d a  p ú b l i c a . 
La instalación 
de l  conse jo 
marca un paso 
significativo ha-
cia la mejora de 
las condiciones 
deportivas en 
Puerto Vallarta.

REGIÓN

Se instala el Consejo Municipal del Se instala el Consejo Municipal del 
Deporte en Puerto VallartaDeporte en Puerto Vallarta



El Gobernador 
del Estado de 
Jalisco, Enri-
que Alfaro Ra-
mírez, dio ini-
cio a la primera 
entrega de es-
tímulos econó-
micos del pro-
grama de reno-
vación de taxis 
para el Área 
Metropolitana 
de Guadalajara 
(AMG). Con una 
inversión de 7.9 
millones de pe-
sos, se han re-
cibido 139 soli-
citudes, de las 
cuales 118 fue-

ron aprobadas, 
y cada conce-
sionario recibi-
rá un estímulo 
de 67 mil pesos 
para adquirir 
vehículos más 
e c o l ó g i c o s .

Alfaro destacó 
que este es-
fuerzo busca 
mejorar la cali-
dad del aire en 
la región, seña-
lando que en 
2018, la ciudad 
tuvo 285 días 
con aire fuera 
de norma, cifra 
que se ha redu-

cido a 83 en lo 
que va del año. 
El programa no 
solo prioriza la 
disminución de 
emisiones con-
taminantes, si-
no también la 
seguridad de 
los pasajeros.

Los nuevos ta-
xis  cumplen 
con normativas 
de seguridad, 
incluyendo aire 
acondiciona-
do, cinturones 
de seguridad 
en todos los 

asientos y fre-
nos ABS. Es-
te programa 
también bene-
ficiará a otros 
m u n i c i p i o s 
como Puerto 
Vallar ta,  Za-
potlán el Gran-
de y Ocotlán.

Jalisco inicia la renovación de taxis con Jalisco inicia la renovación de taxis con 
vehículos menos contaminantesvehículos menos contaminantes
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El gobernador 
Enrique Alfaro 
visitó el U-Echo 
Training Cen-
ter, ubicado en 
Ciudad Crea-
tiva Digital, el 
único centro 
especializado 
en Unreal Engi-
ne autorizado 
por Epic Games 
en México. Es-
ta iniciativa de 
Arden Asocia-
ción Civil bus-

ca capacitar y 
desarrollar a 
las nuevas ge-
neraciones en 
esta innovado-
ra tecnología.

“Imagínense, 
de nuestra tie-
rra saldrán los 
próximos espe-
cialistas en el 
motor gráfico 
que utilizan las 
películas más 
taquilleras de 

Hollywood y los 
v ideojuegos 
más avanza-
dos”, destacó 
Alfaro, subra-
yando cómo 
esta formación 
colocará a Ja-
lisco en el ma-
pa mundial de 
la innovación y 
la animación.

Además, Arden 
se posiciona 
como el primer 

centro de entre-
tenimiento Vi-
con en Latinoa-
mérica, ofre-
ciendo cursos 
de cine virtual 
de talla inter-
nacional. Con 
estas iniciati-
vas, Jalisco si-
gue avanzando 
en la industria 
creativa, con-
sol idándose 
como líder en 
México y Amé-

r ica  L a t ina .

Para quienes 
deseen unirse 
a esta revolu-
ción creativa, 
Alfaro invita a 
visitar [uetc.
mx](ht tps: //
w w w . u e t c .
mx/) y explorar 
las oportunida-
des que ofrece.

“Imagínense, de nuestra tierra saldrán los próximos especialistas “Imagínense, de nuestra tierra saldrán los próximos especialistas 
en el motor gráfico que utilizan las películas más taquilleras de Ho-en el motor gráfico que utilizan las películas más taquilleras de Ho-

llywood y los videojuegos más avanzados”llywood y los videojuegos más avanzados”

Jalisco se posiciona en la Jalisco se posiciona en la 
vanguardia tecnológica con el vanguardia tecnológica con el 

U-Echo Training CenterU-Echo Training Center





Esta mañana, 
un árbol cayó 
sobre la carrete-
ra Federal 200, 
en el kilómetro 
121, a unos 200 
metros de la lo-
calidad turísti-
ca de Sayulita, 
b l o q u e a n d o 
parc ia lme n -
te uno de los 

carriles y cau-
sando breves 
congestiones 
en el tráfico.

El personal de 
la Comisión Na-
cional de Emer-
gencias y de 
Protección Ci-
vil de Bahía de 
Banderas llegó 

rápidamente al 
lugar para re-
tirar el árbol y 
restablecer el 
flujo vehicular. 
Tras varios mi-
nutos de traba-
jo, el obstáculo 
fue eliminado 
y la carretera 
quedó com -
p l e t a m e n t e 

d e s p e j a d a .

Las autorida-
des de Protec-
ción Civil ad-
vierten a los 
conductores 
que manten-
gan la precau-
ción al transitar 
por carreteras 
rodeadas de 

ve g e t a c i ó n , 
especialmen-
te durante la 
temporada de 
lluvias, cuando 
la caída de ár-
boles o ramas 
puede repre-
sentar un riesgo 
significativo.

MUNICIPIOS

Árbol Caído Obstruye Parcialmente Árbol Caído Obstruye Parcialmente 
la Carretera Federal 200 en Sayulitala Carretera Federal 200 en Sayulita
Árbol Caído Obstruye Parcialmente Árbol Caído Obstruye Parcialmente 
la Carretera Federal 200 en Sayulitala Carretera Federal 200 en Sayulita



La  rec iente 
llamada entre 
la presidenta 
Claudia Shein-
baum y el pre-
sidente electo 
Donald Trump 
marca un nue-
vo  cap í tu lo 
en la historia 
de la relación 
México-Esta-
dos Unidos, y 
es claro que 
S h e i n b a u m 
está dando un 
ejemplo de li-
derazgo y vi-
sión en sus pri-
meros pasos 
diplomáticos. 
Este gesto no 
solo destaca 
su capacidad 
para responder 
rápidamente a 
los cambios in-
ternacionales, 
sino también 
su habilidad 
para mirar más 
allá de las dife-
rencias y traba-
jar en pos del 
bien común.

Desde el inicio 
de su manda-

to, Sheinbaum 
ha mostrado 
un compromi-
so inquebran-
table con la 
soberanía de 
México, pero 
también una 
gran apertura a 
los puentes de 
cooperación 
cuando son 
necesarios pa-
ra el desarro-
llo y la seguri-
dad de nues-
tra nación. Es-
ta llamada fue 

un movimien-
to estratégico, 
uno que pone a 
México en una 
posición de in-
fluencia posi-
tiva desde el 
primer día del 
nuevo gobier-
no estadouni-
dense. Con un 
tono de cordia-
lidad y respeto, 
Sheinbaum ha 
demostrado 
que está lista 
para liderar un 
diálogo que no 

solo beneficie 
a México, sino 
que impulse a 
toda la región 
de Norteamé-
rica hacia un 
futuro de paz 
y prosperidad 
compar tida.

Lo que hace 
aún más im-
presionante 
este gesto es 
la claridad con 
la que Shein-
baum entien-
de los intere-

ses de ambos 
países. Desde 
la migración 
hasta la seguri-
dad fronteriza 
y el comercio, 
existen múl-
tiples retos y 
oportunidades 
en la relación 
bilateral, y su 
d isposic ión 
a abordar es-
tos temas con 
Trump mues-
tra una valen-
tía política dig-
na de aplauso. 

Un Nuevo Amanecer para 
México y Estados Unidos: 
La Diplomacia Visionaria 

de Claudia Sheinbaum
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En lo que va del 
año, la zona 
metropolitana 
de Puerto Va-
llarta y Bahía 
de Banderas ha 
experimentado 
una notable caí-
da en el precio 
del kilogramo 

de gas LP, que 
pasó de 20.45 
a 19.67 pesos. 
Este descen-
so se produjo 
tras un mes de 
fluctuaciones, 
donde en agos-
to el precio se 
movió de 19.84 

a 20.22 pesos, 
con un ligero 
ajuste a 20.19 
pesos al inicio 
de septiembre.

El precio del li-
tro de gas tam-
bién ha mostra-
do variaciones; 

comenzó sep-
tiembre a 10.90 
pesos, subió a 
11.50 y actual-
mente se cotiza 
en 10.62 pesos, 
según la Comi-
sión Regulado-
ra de Energía 
(CRE). El costo 

del cilindro de 
30 kilos ha osci-
lado en los seis-
cientos pesos, 
cerrando agos-
to a 606.60 y 
disminuyendo 
a 590.10 en la 
última semana.

MUNICIPIOS

Disminución de Precios del Gas LP en Disminución de Precios del Gas LP en 
Puerto Vallarta y Bahía de BanderasPuerto Vallarta y Bahía de Banderas

Asimismo, en municipios como Cabo Corrientes y Tepic, se ha re-Asimismo, en municipios como Cabo Corrientes y Tepic, se ha re-
gistrado una baja similar, con el cilindro ahora a 582.60 pesos.gistrado una baja similar, con el cilindro ahora a 582.60 pesos.
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El menú de “El 
D o r a d o”  s e 
destaca por su 
oferta de ma-
riscos frescos 
provenientes 
de las aguas de 
México, dispo-
nibles durante 
el desayuno, 
almuerzo y ce-
na. Los comen-
sales pueden 
disfrutar de los 
tradicionales 
“Huevos Ran-
cheros” para 
el desayuno, 
acompañados 
de mimosas a la 
mesa, mientras 
que el almuerzo 
ofrece delicias 
como tacos de 
langosta, mé-
dula ósea y la 
exclusiva ham-
burguesa de 
camarones, to-
dos preparados 
con ingredien-
tes de la más 
alta calidad.

E l  D o r a d o 
Beach Club cui-
da cada detalle 
para garantizar 
una experiencia 
inolvidable de 
8:30 am a 4:00 
pm, el menú de 
desayuno está 
disponible de 
8:30 am a 12:00 

pm, lunch 12:00 
pm a 4:30pm, 
y el de cena 
de 5:30 p.m. 
a 11:30 p.m.

Para disfrutar 
de esta expe-
riencia, visita 
“ E l  Dorado” 
en Playa Los 
Muertos, Púl-
pito 102. Las 
reservaciones 
pueden hacer-
se a través de 
OpenTable, lla-
mando al (322) 
223-5568 o en 
su página web 
w w w. e l d o r -
adopvr.com.

EL DORADOEL DORADO

¿DÓNDE COMER?



L a s  l e g u m -
bres, como las 
lentejas, son 
esenciales pa-
ra  combat i r 
la anemia de-
bido a su alto 

contenido de 
hierro y otros 
nutrientes cla-
ve. A menudo 
subestimadas 
en las dietas 
modernas, es-

tas semillas 
de plantas le-
guminosas no 
solo ofrecen 
beneficios nu-
tricionales sig-
nificativos, sino 

que también 
promueven la 
sostenibilidad 
agrícola y am-
biental. Reco-
nocidas por su 
capacidad para 
fijar nitrógeno 
en el suelo, las 
legumbres co-
mo los frijoles 
adzuki, las len-
tejas y los caca-
huetes bamba-
ra juegan un pa-
pel crucial en la 
agrobiodiversi-
dad y la resilien-
cia climática. 

Recientemen-
te,  el  Fondo 
Mundial para 
la Naturaleza 
destacó las le-
gumbres como 
alimentos del 
futuro, enfati-
zando su valor 
nutricional y 
bajo impacto 
ambiental. Su 
ve rsa t i l idad 
culinaria y ca-
pacidad para 
crecer en diver-
sas condicio-
nes las hacen 

SALUD

Esta legumbre te alejará de la Esta legumbre te alejará de la 
anemiaanemia

En resumen, incorporar legumbres como las lentejas en la dieta En resumen, incorporar legumbres como las lentejas en la dieta 
diaria no solo enriquece la nutrición, sino que también contribuye a diaria no solo enriquece la nutrición, sino que también contribuye a 

combatir la anemia y fortalecer la salud general.combatir la anemia y fortalecer la salud general.



L a  C o m is i ó n 
de Vigilancia y 
Sistema Anti -
corrupción del 
Congreso del Es-
tado de Jalisco, 
presidida por el 
diputado Higinio 
del Toro Pérez, 
llevó a cabo hoy 
entrevistas a los 
candidatos que 
aspiran a ocupar 

la titularidad del 
Órgano Interno 
de Control del 
Instituto Elec-
toral y de Parti-
cipación Ciuda-
dana (IEPC) y 
del Instituto de 
Transparencia 
e Información 
Pública (ITEI). 

En total, 12 pos-

tulantes se pre-
sentaron para el 
IEPC, mientras 
que 8 aspirantes 
compiten por 
la vacante en el 
ITEI.  Algunos 
candidatos op-
taron por parti-
cipar en ambos 
procesos. Cada 
aspirante expu-
so sus razones 

para postularse y 
presentó su plan 
de trabajo, desta-
cando su idonei-
dad para el cargo.

El diálogo con-
tó con la parti-
cipación de las 
diputadas Lour-
des Celenia Con-
treras González 
y Susana De la 

Rosa Hernán-
dez, así como de 
Mónica Lizeth 
Ruiz Preciado, 
integrante del 
Comité de Parti-
cipación Social 
(CPS), quienes 
enriquecieron el 
proceso con sus 
observaciones.

Entrevistan a candidatos para el Órgano Entrevistan a candidatos para el Órgano 
Interno de Control del IEPC y el ITEIInterno de Control del IEPC y el ITEI

DIPUTADOS



DIPUTADOS

Se llevó a cabo 
la inauguración 
de la obra “Altar 
de Memorias, 
Ecos de mi In-
fancia” de la ar-
tista visual So-
fía Reynoso, en 
los pasillos del 
Congreso del 
Estado de Ja-
lisco. Durante 
la ceremonia, 
el legislador 
Maher Mizraim 
A lonso Her -
nández resaltó 
la importancia 
del arte en es-
pacios públi-

cos, afirmando 
que “no solo 
se promueve 
el debate, sino 
que también 
se reconoce el 
poder transfor-
mador del arte 
en la sociedad”.

Reynoso com-
partió que su 
o b r a  b u s c a 
evocar los re-
cuerdos de su 
infancia, plas-
mando sus vi-
vencias en co-
lores. Agrade-
ció a sus fami-

liares y amigos, 
y hizo un llama-
do para que el 
arte se integre 
en la vida co-
tidiana de los 
ciudadanos, no 
solo en lugares 

privilegiados.

El evento contó 
con la presen-
cia del diputado 
Tomás Vázquez 
Vigil y la diputa-
da con licencia 

María Padilla 
Romo, quienes 
también apoya-
ron la iniciativa 
de promover el 
arte en espa-
cios públicos.

Inauguran la obra “Altar de Memorias, Ecos Inauguran la obra “Altar de Memorias, Ecos 
de mi Infancia” en el Congreso de Jaliscode mi Infancia” en el Congreso de Jalisco



GABINETE

El Sistema DIF 
Puerto Vallarta 
participó en el 
foro organiza-
do por el Siste-
ma DIF Jalisco 
en Guadalajara 
para conme-
morar el Día 
Internacional 
de la Alimen-
tación. En re-
presentación 
del organismo, 
se agradeció 
la invitación al 
titular, maestro 
Rodolfo Espi-
noza. Durante 
el evento, se tu-
vo la oportuni-
dad de saludar 
a diversas per-
sonalidades, 

incluyendo a 
Herlinda Álva-
rez, subdirecto-
ra de Seguridad 
Alimentaria.

Desde el DIF 
Puerto Vallar-
ta, se reafirmó 
el compromiso 
de luchar in-
cansablemente 
contra el ham-
bre y garantizar 
la seguridad 
alimentaria en 
la región. “#La-
CiudadDeLas-
Mujeres será un 
municipio soli-
dario con todas 
y todos”, enfati-
zó el represen-
tante del DIF.

El evento buscó sensibilizar sobre la importancia de la alimentación El evento buscó sensibilizar sobre la importancia de la alimentación 
adecuada y sostenible, subrayando la necesidad de un esfuerzo conjunto.adecuada y sostenible, subrayando la necesidad de un esfuerzo conjunto.

DIF Puerto Vallarta conmemora el Día DIF Puerto Vallarta conmemora el Día 
Internacional de la AlimentaciónInternacional de la Alimentación



En conmemo-
ración del Día 
Internacional 
de la Lucha con-
tra el Cáncer de 
Mama, el DIF 
Puerto Vallarta 
llevó a cabo una 
serie de charlas 
de prevención 
para sus cola-
boradoras. La 
capacitación, 
impartida por 
las enferme-
ras Estefanía 
Guzmán y Yas-
bet Olmos, se 
centró en la 
importancia de 
la autoexplo-
ración como 

método funda-
mental para la 
detección tem-
prana de esta 
enfermedad.

La actividad 
contó con la 
participación 
de la Presidenta 
del organismo, 
Claudia Peña, 
y la Directora, 
Cynthia Valen-
zuela, quienes 
se unieron a 
las compañe-
ras para enfati-
zar el compro-
miso del DIF 
con la salud de 
las mujeres.

Durante la charla, se discutieron mitos y realidades sobre el cáncer de Durante la charla, se discutieron mitos y realidades sobre el cáncer de 
mama, así como consejos prácticos para la autoexploración.mama, así como consejos prácticos para la autoexploración.

DIF Puerto Vallarta promueve la prevención DIF Puerto Vallarta promueve la prevención 
del cáncer de mamadel cáncer de mama

GABINETE



A lo largo de 
2024, el sec-
tor  tur ístico 
ha contribuido 
con 8 de cada 
100 pesos al 
Producto Inter-
no Bruto (PIB) 
estatal de Ja-
lisco, según la 
Secretaría de 
Turismo Fede-
ral. De enero a 
agosto, el esta-
do recibió 22.1 
millones de vi-

sitantes, gene-
rando una de-
rrama econó-
mica de 50,277 
millones de pe-
sos. Esta cifra 
representa un 
incremento del 
14.2% respecto 
al mismo perio-
do de 2019, con 
casi 3 millones 
de turistas más.

L a  S e c re ta -
ría de Turismo 

estatal repor-
ta que hasta 
agosto llegaron 
8,047,000 pa-
sajeros vía aé-
rea a través de 
62,739 vuelos 
a Guadalajara 
y Puerto Vallar-
ta. Además, la 
Administración 
de l  S is tema 
Portuario Na-
cional de Puer-
to Vallarta (Asi-
pona) registró 

327,957 pasa-
jeros que arri-
baron en 104 
cruceros in -
ternacionales.

C on  nuevas 
rutas aéreas, 
como el vue-
lo directo de 
Vancouver a 
Guadalajara y 
el arribo de un 
chárter de Pra-
ga programado 
para el 22 de 

octubre, se es-
pera un aumen-
to significativo 
en el turismo 
internacional, 
especialmente 
desde Estados 
Unidos duran-
te la tempo-
rada invernal.

TURISMO

El Turismo Aporta 8% al PIB de Jalisco El Turismo Aporta 8% al PIB de Jalisco 
en 2024en 2024





DEPORTES

WWT Championship 2024: Intensa competencia y WWT Championship 2024: Intensa competencia y 
grandes emociones en el torneo en Los Cabosgrandes emociones en el torneo en Los Cabos



Los recono-
cidos atletas 
m e x i c a n o s 
Paola Longo-
ria y Rommel 
Pacheco pla-
nean reunirse 
con la presi-
denta electa 
Claudia Shein-
baum para so-

licitar un in-
cremento en 
el presupues-
to destinado 
al deporte en 
México. La ra-
quetbolista y 
el clavadista, 
ambos desta-
cados en sus 
disciplinas a 

nivel mundial, 
buscan que el 
nuevo gobier-
no priorice la 
inversión en 
i ns t a la c i o -
nes, apoyos 
para atletas 
y programas 
de formación 
p a r a  j ó v e -

nes talentos.

En una recien-
te conferen-
cia de prensa, 
Longoria en-
fatizó la im-
portancia de 
que el depor-
te cuente con 
los recursos 

ne c esar ios 
para fomentar 
la excelencia y 
dar más opor-
tunidades a 
las  nuevas 
generaciones.

Paola Longoria y Rommel Pacheco 
solicitarán a Claudia Sheinbaum mayor 

inversión en el deporte mexicano

DEPORTES



“México tiene 
un gran poten-
cial en el de-
porte, pero sin 
el apoyo ade-
cuado es difí-
cil competir a 
nivel interna-
cional”, seña-
ló Longoria.

Por su parte, 
Pacheco resal-

tó que el apoyo 
económico es 
fundamental 
no solo para el 
desarrollo de 
atletas de élite, 
sino también 
para la salud y 
el bienestar de 
la población. 
“El  depor te 
transforma vi-
das y comuni-

dades; invertir 
en él es invertir 
en un México 
más saludable 
y fuerte”, afir-
mó el clava-
dista olímpico.

La propuesta 
de ambos de-
portistas ha 
recibido apo-
yo de figuras 

públicas y at-
letas de distin-
tas disciplinas, 
quienes ven 
en este acer-
camiento una 
opor tunidad 
para mejorar 
las condicio-
nes del depor-
te en el país. La 
audiencia con 
Claudia Shein-

baum está pro-
gramada para 
las próximas 
semanas, y los 
atletas espe-
ran que su voz 
sea escucha-
da para forta-
lecer el depor-
te mexicano 
en los años 
v e n i d e r o s .

DEPORTES



En una mani-
festación sin 
precedentes, 
varios pilotos 
de la Fórmula 
1 han alzado 
la voz contra 
la Federación 
Internacional 
del Automóvil 
(FIA), exigiendo 
que se les trate 
"como adultos" 
en el manejo de 
las regulacio-
nes. La reciente 
tensión ha sur-
gido a raíz de 
cambios en las 

reglas que, se-
gún los pilotos, 
limitan su liber-
tad y complican 
la competencia 
en la pista. Uno 
de los líderes 
de esta protes-
ta fue el piloto 
de Mercedes, 
Lewis Hamil-
ton, quien criti-
có la "excesiva 
rigidez" de las 
normas actua-
les y pidió que 
se permita a 
los pilotos to-
mar decisio -

nes de carre-
ra sin tantas 
restricciones.
Max Versta -
ppen, actual 
campeón, apo-
yó las decla-
rac iones  de 
Hamilton, afir-
mando que las 
regulaciones 
son “innecesa-
riamente com-
p l i c a d a s”  y 
afectan el espí-
ritu competiti-
vo del deporte. 
"Queremos co-
rrer y dar espec-

táculo, no estar 
pendientes de 
cada regla que 
cambia a cada 
rato", expresó 
Vers tappen.
Los pilotos es-
peran que la 
FIA reevalúe 
sus enfoques y 
los trate como 
profesionales 
capaces de to-
mar decisiones 
en situaciones 
límite. La FIA 
no ha emitido 
una respuesta 
oficial, aunque 

varios equipos 
también se han 
mostrado pre-
ocupados por 
e l  creciente 
descontento 
de los pilotos. 
La próxima re-
unión entre la 
FIA y represen-
tantes de los 
equipos podría 
ser  decisiva 
para definir el 
futuro de las 
normas en el 
campeonato.

Pilotos de F1 estallan contra la FIA; 
exigen trato como adultos

DEPORTES



El piloto fran-
cés de Fórmu-
la 1, Esteban 
Ocon (Alpine), 
salió en defen-
sa del mexi-
cano Sergio 
‘Checo’ Pérez, 
a quien consi-
dera como un 
piloto talento-
so y piensa que 
sus problemas 
actuales radi-
can en una si-
tuación al inte-
rior del equipo 
Red Bull, por 
lo que espe-

ra ver al tapa-
tío más años 
compitiendo 
en la catego-
ría reina del au-
tomovilismo.

Ante los ma-
los resultados 
recientes de 
‘Checo’  Pé -
rez y su falta 
de triunfos en 
la temporada 
2024 de Fór-
mula 1, Este-
ban Ocon con-
sidera  es ta 
racha negati-

va es más res-
ponsabilidad 
del equipo Red 
Bull que del 
mexicano, a 
quien ve como 
un piloto talen-
toso y espe-
ra que pueda 
continuar su 
carrera dentro 
de la Fórmu-
la 1 en 2025.

“No he segui-
do demasia-
do lo que está 
pasando en 
Red Bull, pero 

sé que 'Che-
co' (Pérez) es 
un gran piloto, 
debería estar 
obv iamente 
luchando en 
el frente, no 
entiendo qué 
está pasando 
exactamente 
y por qué está 
tan lejos del 
frente,  pero 
debe haber al-
go que no está 
funcionando 
para ellos. Es-
pero que eso 
cambie porque 

obv iamente 
'Checo' mere-
ce estar en la 
Fórmula 1 y es-
pero que des-
cubra lo que 
está pasan-
do”, comentó.

“Es un piloto 
muy talentoso, 
eso fue lo pri-
mero que me 
llamó la aten-
ción cuando 
conduje con-
tra él y la forma 
en que podía 
adaptarse a las 

Esteban Ocon 'brinca al quite' por 
'Checo' Pérez

DEPORTES



En un conmo-
vedor momen-
to que tocó los 
corazones de 
todos los asis-
tentes, el hijo 
de Fernando 
Valenzuela de-
dicó un emoti-
vo discurso a 
su padre en su 
funeral, despi-
diéndose con 
palabras llenas 
de amor y nos-
talgia: "Papá, 
no te me vayas 
todavía, eres 

una gran parte 
de mi vida toda-
vía". La ceremo-
nia, celebrada 
entre familia-
res, amigos, y 
compañeros de 
la vida profesio-
nal y personal 
de Valenzuela, 
estuvo marca-
da por lágrimas 
y  recuerdos 
que reflejaron 
e l  p rofundo 
impacto  del 
icónico beis-
bolista en la vi-

da de quienes 
lo conocieron.
Durante el dis-
curso, su hijo 
recordó los va-
lores, el amor y 
el legado que 
su padre le de-
jó, destacan-
do la fuerza y 
humildad que 
caracterizaron 
a Fernando Va-
lenzuela tanto 
dentro como 
fuera del dia-
mante. "Mi pa-
dre era un hom-

bre que siempre 
nos enseñó a 
luchar y a nunca 
rendirnos. Sus 
e ns e ña nz as 
me acompa-
ñarán siempre, 
como estoy se-
guro que tam-
bién acompa-
ñarán a todos 
sus seguido-
res", expresó, 
al tiempo que 
agradeció el 
apoyo de todos 
los presentes.
El fallecimien-

to de Fernan-
do Valenzuela, 
una leyenda 
para los fanáti-
cos del béisbol, 
dejó un vacío 
inmenso en el 
mundo depor-
tivo, especial-
mente entre la 
comunidad lati-
na, que siempre 
vio en él un sím-
bolo de orgullo y 
perseverancia.

"Papá, no te me vayas todavía": el 
emotivo adiós del hijo de Fernando 

Valenzuela en su funeral

DEPORTES



El agente de 
J u a n  S o t o , 
Scott Boras, ha 
generado con-
troversia en el 
mundo del béis-
bol al comparar 
al talentoso ju-
gador domini-
cano con la cé-
lebre pintura de 
la Mona Lisa. 
En una reciente 
entrevista, Bo-
ras explicó que 
Soto posee un 
"talento artís-

tico y singular" 
en el diamante, 
similar al que 
la icónica obra 
de Leonardo da 
Vinci represen-
ta en el arte. 
“Cuando ves a 
Juan jugar, es-
tás presencian-
do algo único 
e irrepetible, 
como mirar a 
la Mona Lisa”, 
comentó Bo-
ras, al destacar 
la paciencia en 

el plato, la pre-
cisión en sus 
movimientos y 
la destreza de 
Soto para an-
ticiparse a los 
lanzamientos.
Las declaracio-
nes del agente 
no tardaron en 
generar reac-
ciones de to-
do tipo, desde 
el asombro de 
los aficiona-
dos hasta la 
respuesta de 

otros agentes 
y críticos que 
consideran la 
comparación 
"exagerada" y 
"poco realista". 
Sin embargo, 
Boras defendió 
sus palabras, 
as e g u r a n d o 
que el impacto 
de Soto en el 
juego moder-
no "va más allá 
de las estadís-
ticas" y tiene 
un valor que 

se debe apre-
ciar como una 
obra maestra.
J u a n  S o t o , 
quien actual-
mente es uno 
de los jugado-
res más codi-
ciados de la 
liga, ha teni-
do una carre-
ra destacada 
que refuerza 
e l  argumen -
to de Boras.

Agente de Juan Soto lo compara con 
la Mona Lisa, generando revuelo en el 

mundo del béisbol

DEPORTES



“No más no 
grites”, fue el 
mensaje que 
publico ‘Cane-
lo’ en la publi-
cación en Ins-
tagram, donde 
se ve de color 
rojo a los Fe-
rrari 488 pista 
y Ferrari LaFe-
rrari, mientras 
el Ferrari Puro-
sangue en un 
color distinto.

El precio de 
los autos lla-
ma la aten-
ción. LaFe -
rrari tiene un 
monto aproxi-
mado de cua-
tro millones 
de dólares. El 
Ferrari 488 en 
600 mil dóla-
res y el Puro-
sangue en 500 
mil dólares.

En un informe 

que dio a co-
nocer Forbes, 
‘Canelo’ Álva-
rez está en la 
posición 14 
entre los 50 de-
portistas me-
jor pagados.

Antes de ma-
yo de 2024, el 
campeón de 
los superme-
dianos generó 
ingresos por 
85 millones de 

dólares, 75 de 
ellos los ge-
neró con sus 
peleas y los 
otros 10 por 
sus negocios.

¿DE CUÁNTO 
ES LA FORTU-
NA DEL ‘CANE-
LO’ ÁLVAREZ?
Según Forbes, 
Saúl ‘Canelo’ 
Álvarez tiene 
una fortuna 
de al menos 

275 millones 
de dólares.
En algunas 
publicaciones 
de Instagram, 
el púgil mexi-
cano ha mos-
trado algunos 
autos de su co-
lección, entre 
ellos “El pitufo 
azul”, un Bu-
gatti Chiron.

‘Canelo’ exhibe tres joyas de Ferrari

DEPORTES



Su nombre e 
imagen for-
man parte de 
la cultura po-
pular de Méxi-
co. Es un ídolo 
que causa fu-
ror a nivel na-
cional e inter-
nacional, debi-
do a las gran-
d e s  p e l e as 
que br indó. 
Por eso, Julio 
César Chávez 
tiene una única 
definición so-
bre sí mismo.
“Soy el mexi-
cano más chin-
gón en toda la 
historia”, dijo.

Julio marcó 
una época en 
el boxeo. Fue-
ron 25 años 
los que estuvo 
activo. En las 
décadas de los 
80 y 90 brindó 
históricas fun-
ciones con-
tra Roger Ma-
yweather, Mel-

drick Taylor, 
Greg Haugen, 
Mario Azaba-
che Martínez 
y Héctor Ma-
cho Camacho, 
entre otras.
Chávez regis-
tró 107 triun-
fos (85 por 
nocaut), dos 
empates y seis 
derrotas. Salió 
con la victoria 
en 31 de las 37 

peleas de cam-
peonato mun-
dial que pro-
tagonizó, cifra 
que marca un 
récord en el pu-
gilismo y le da 
la confianza de 
afirmar que no 
habrá boxea-
dor  tr icolor 
que lo iguale.

“No lo van a ver 
otra vez, no lo 

van a ver sus 
ojos, pero Mé-
xico siempre 
ha sido cuna de 
grandes cam-
peones mun-
diales”, opinó.

El legendario 
e x p u g i l i s t a 
se adueñó de 
los cinturones 
superpluma, 
superligero y 
ligero del Con-

sejo Mundial 
de Boxeo, tam-
bién conquistó 
el título ligero 
de la Asocia-
ción Mundial y 
superligero de 
la Federación 
Internacional, 
logros que le 
dan las creden-
ciales para ha-
blar de otro his-
tórico, como 
Saúl Álvarez.

Julio César Chávez se sincera: “Soy el Julio César Chávez se sincera: “Soy el 
mexicano más ching…, no verán a otro mexicano más ching…, no verán a otro 

como yo”como yo”

DEPORTES



La número 2 
mundial  Iga 
Swiatek, defen-
sora del título, 
quedó elimina-
da en la fase 
de grupos del 
Masters feme-
nino de tenis, 
que se disputa 
en Riad, des-
pués de la vic-
toria de Barbo-
ra Krejcikova 
(13ª) contra la 
ya clasificada 
Coco Gauff (3ª).

La tenista che-

ca se impuso 
a la estadouni-
dense por 7-5 y 
6-4 y terminó en 
cabeza del Gru-
po Naranja, con 
lo que se me-
dirá a la china 
Qinwen Zheng 
(7ª) el viernes 
en semifinales, 
mientras que 
Gauff, segunda 
del grupo, ten-
drá que verse 
el mismo día 
en la penúlti-
ma ronda con 
la número 1 del 

mundo y ven-
cedora del Gru-
po Violeta, la 
bielorrusa Ary-
na Sabalenka.

“Es una gran 
victoria para 
mí ”,  fes te jó 
Krejcikova tras 
su éxito en el 
duelo que clau-
suró la ronda 
de grupos. Es 
la decimoterce-
ra del ranking, 
pero participa 
en el Masters 
en calidad de 

campeona es-
te año de uno 
de los torneos 
del Grand Slam, 
W i m b l e d o n .
“Estoy muy or-
gullosa de có-
mo he jugado, 
he luchado en 
todas las bo-
las”, reaccio-
n ó  d esp u és 
de imponer-
se ante Gauff.

Iga  S wiatek 
quedó sin bille-
te a semifinales 
a pesar de que 

había ganado 
en el  primer 
partido del jue-
ves, por un con-
tundente 6-1 y 
6-0 contra la ru-
sa Daria Kasat-
kina, novena ju-
gadora mundial 
y que sustituyó 
a la inicialmen-
te prevista, la 
estadunidense 
Jessica Pegu-
la, lesionada.

Iga Swiatek queda fuera del Masters 
femenil
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El comienzo de 
temporada de 
Cavaliers en la 
NBA hace que 
se regodeen 
entre sus mejo-
res recuerdos. 
Anoche fueron 
al  Smoothie 
King Center pa-
ra vencer 131-
122 a Pelicans 
y extender su 
marcha per-
fecta a 9-0, una 

nueva marca en 
la historia de 
la franquicia.

Cuatro titulares 
de Cavaliers 
terminaron en 
dobles dígitos 
a la ofensiva, li-
derados por Do-
novan Mitchell, 
quien ences-
tó 29 puntos. 
Para el centro 
Jarred Allen 

fue una noche 
dominante con 
un doble-do-
ble con marca 
de 16 puntos 
y 14 rebotes.

El conjunto de 
Cleveland me-
joró con esta 
victoria el ini-
cio que tuvo 
la franquicia 
en la campaña 
de 1976-1977 

cuando hilaron 
ocho victorias 
antes de su-
frir su primer 
d esc a lab r o.

Esta nueva ge-
neración de Ca-
valiers también 
mejora el arran-
que que tuvie-
ron en 2015-
2016, cuando 
cayeron en el 
primero de sus 

partidos y des-
pués ligaron 
ocho triunfos 
antes de vol-
ver a caer, con 
LeBron James 
y Kyrie Irving 
como las figu-
ras con las que 
coronaron en 
esa campaña 
con su único 
campeonato.

Sigue el idilio de Cavaliers; ganan en 
Nueva Orleans

DEPORTES



La escuadra 
del América 
consiguió su-
mar tres pun-
tos importan-
tes al imponer-
se por 2-1 sobre 
Pachuca en la 
Jornada 16 del 
torneo Apertu-
ra 2024, lo que 
le permite al-
canzar pues-
tos de Liguilla 
directa al ubi-
carse momen-
táneamente en 

el sexto lugar 
de la clasifica-
ción general.

Desde los pri-
meros minu-
tos del parti-
do, Pachuca 
se fue al frente 
para buscar la 
ventaja y Ous-
sama Idrissi 
se quedó cer-
ca de abrir el 
marcador con 
un remate de 
izquierda, que 

fue atajado por 
Luis Malagón.

De nueva cuen-
ta, los Tuzos 
estuvieron a 
punto de poner 
el 1-0 cuando 
Salomón Ron-
dón sacó un de-
rechazo desde 
fuera del área, 
pero el esféri-
co pegó en la 
base del poste.

E l  d o m i n i o 

b lanquiazul 
rindió frutos, 
ya que al mi-
nuto 16, Carlos 
Sánchez puso 
un centro pre-
ciso, el cual fue 
rematado de 
cabeza por Al-
fonso Gonzá-
lez, quien dejó 
sin oportuni-
dad al arque-
ro azulcrema.

Pero el Amé-
rica reaccionó 

y tras varios 
intentos igua-
ló el marcador 
al 42’, cuando 
He nr y  Mar -
tín  puso un 
pase filtrado 
para Alejan-
dro Zendejas, 
quien definió 
a primer pos-
te y puso el 1-1 
en la pizarra.

América vence a Pachuca y 
alcanza puestos de Liguilla directa

DEPORTES



Kylian Mbappé, 
delantero del 
Real Madrid, se 
quedó fuera de 
la convocatoria 
de la selección 
francesa, ela-
borada por el 
seleccionador 
nacional, Didier 
Deschamps , 
por segundo 
parón interna-
cional conse-
cutivo, según 
un comunicado 
de la Federa-
ción Francesa 

de Fútbol (FFF).

E l  se leccio -
nador de los 
'Bleus', Didier 
Deschamps , 
anunció su lis-
ta de 23 juga-
dores para los 
dos úl t imos 
par tidos del 
año en la Liga 
de Naciones. 
Este mes de 
noviembre, se 
enfrentarán a 
Israel, el jueves 
14 de noviem-

bre en el Stade 
de France y una 
visita a Italia 
tres días des-
pués en el Giu-
seppe Meazza.

El capitán del 
combinado na-
cional francés 
ya no acudió 
al parón de oc-
tubre para re-
cuperarse al 
completo de 
una lesión mus-
cular, en medio 
de una fuer-

te  polémica 
al ser visto en 
una discoteca 
de Estocolmo 
coincidiendo 
con un partido 
de la selección 
gala. Una acti-
tud por la que 
fue muy critica-
do en Francia.

A hora ,  aun -
que no está 
muy acertado 
de cara a gol 
--solo un tanto 
en los últimos 

seis partidos--, 
está físicamen-
te al cien por 
cien, pero Des-
champs ahora 
le ha 'castiga-
do', a pesar de 
que el  juga -
dor mostró su 
intención de 
acudir a la con-
c e n t r a c i ó n .

Mbappé no es convocado por Francia

DEPORTES
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En una emocio-
nante noche de 
béisbol en el 
estadio Tomás 
Oroz Gaytán, 
los Yaquis de 
Obregón se lle-
varon el primer 
juego de la serie 
frente a los Ma-
yos de Navojoa, 
imponiéndose 
5-3 en el clásico 
duelo conocido 
como la “Gue-
rra de Tribus”. 
Ambos equi-
pos mostraron 
intensidad en 

cada entrada, 
pero fueron los 
Yaquis quienes 
aprovecharon 
mejor sus opor-
tunidades, lo-
grando asegu-
rar la victoria en 
un juego lleno 
de adrenalina y 
apoyo de los fa-
náticos locales.
Los Yaquis ini-
ciaron con fuer-
za, tomando la 
delantera en la 
segunda entra-
da gracias a un 
doblete impul-

sor de Leandro 
Castro, quien 
puso a su equi-
po en ventaja 
temprana. La 
ofensiva de los 
Mayos intentó 
reaccionar en 
la cuarta en-
trada, cuando 
Roel Santos co-
nectó un impa-
rable que trajo 
una carrera al 
plato, empatan-
do el marcador. 
Sin embargo, 
los Yaquis res-
pondieron rá-

pidamente con 
una poderosa 
ofensiva en la 
quinta y sexta 
entrada, ano-
tando tres ca-
rreras más y to-
mando el con-
trol del juego.
El pitcheo de 
los Yaquis, li-
derado por su 
abridor Tiago 
da Silva, man-
tuvo a raya a la 
ofensiva de los 
Mayos,  l imi -
tando los hits 
y evitando ma-

yores daños en 
los momentos 
clave. A pesar 
de un intento 
de remontada 
de los Mayos 
en la octava 
entrada, donde 
lograron sumar 
dos carreras, 
los Yaquis lo-
graron cerrar 
el juego de ma-
nera efectiva, 
asegurando el 
primer triun-
fo de la serie.

En 'Guerra de Tribus', Yaquis vence a 
Mayos y se lleva el primer juego de 

la serie

DEPORTES



El presidente 
de la Federa-
ción Perua -
na de Fútbol 
(FPF), Agustín 
Lozano,  fue 
detenido en 
medio de una 
investigación 
fiscal de co-
rrupción y lava-
do de activos, 
dijo la policía 
tras un opera-
tivo transmi-
tido por la te-
levisión local.

La “detención 
p r e l i m i na r ” 
por 15 días se 
produce en un 
momento en 
que la fiscalía 
investiga una 
presunta mal-
versación de 
fondos de la 
FPF, el favo-
recimiento a 
algunos clu-
bes profesio-
nales de fút-
bol y reventa 

de entradas, 
dijo una fuen-
te del Minis-
terio Público.

El jefe de la po-
licial fiscal, el 
general Milton 
Santos, dijo a 
la radioemiso-
ra local RPP 
que el opera-
tivo policial se 
realizó en va-
rios inmuebles 
de Lima e inte-
rior del país y 

se detuvo tam-
bién a Joel Ra-
ffo, presidente 
del club pro-
fesional Spor-
ting Cristal , 
uno de los más 
populares del 
país andino.

“Hemos alla-
nado y dete-
nido después 
por un man-
dato judicial al 
presidente de 
la federación 

pe ruana  de 
fútbol”, afirmó.

La detención 
del dirigente 
se produce a 
casi una se-
mana antes de 
que se realice 
en Lima el par-
tido entre las 
selecciones 
de Perú y Chi-
le por las eli-
minatorias al 
Mundial 2026.

Polémica en Perú; detienen a directivo Polémica en Perú; detienen a directivo 
por caso de corrupciónpor caso de corrupción

DEPORTES



Cuando hay 
mexicanos, las 
luchas en Es-
tados Unidos 
se enriquecen 
no solo en el 
ring sino en la 
tribuna. Para 
Akira, esto es 
benef icioso 
para  todos , 
para la indus-
tria, los fans 
y los mismos 
gladiadores.

El luchador es-
tadunidense 
admitió que el 
deporte en su 
país se centra 
en escuchar 
los mismos 
cánticos, pero 
cuando llegan 
gladiadores 
m e x i c a n o s 
c o m o  Ú l t i -
mo Guerrero, 
Místico, entre 
otros, algunos 
fans viajan de 
otras ciudades 
para verlos y 

el  ambiente 
cambia total-
mente porque 
“están los gri-
tos, las porras, 
las matracas”.

Estas alianzas 
entre empre-
sas de lucha 
libre ayudan 
a luchadores 
jóvenes y ex-
perimentados 
porque tienen 

contacto con 
diferentes es-
tilos, sobre to-
do con el mexi-
cano que es 
muy variado.

Akira ya sabe 
lo que es en-
frentarse con 
Último Guerre-
ro en la Arena 
M éx ic o.  E n 
el Grand Prix 
2024, el esta-

dunidense tu-
vo un intercam-
bio de golpes 
con el lagune-
ro y no se rajó. 
Después, fue 
eliminado por 
el mexicano, 
pero destacó 
que pudo gol-
pear en la cara 
al “Luchador 
de otro nivel”.

Los combates 

que ha tenido 
con talento 
mexicano le 
han brindado 
aprendizaje, 
como el fluir 
cuando está 
la lucha, rea-
lizar los movi-
mientos que 
tiene que sa-
car, tratar de 
unirse al públi-
co, entre otros 
a s p e c t o s .

El mexicano enriquece las luchas en 
EU: Akira

DEPORTES



El torneo WWT 
Championship 
2024, celebra-
do en el pres-
tigioso campo 
de golf de Cabo 
San Lucas, ha 
dado inicio es-
te 7 de noviem-
bre, reuniendo 
a las mejores 
golfistas del 
mundo en una 
competencia 

llena de tensión 
y emoción. Es-
te evento de 
la LPGA Tour, 
considerado 
uno de los más 
importantes en 
su calendario, 
cuenta con la 
participación 
de estrellas co-
mo la mexicana 
Gaby López, la 
estadouniden-

se Nelly Korda 
y la surcoreana 
Jin Young Ko, 
quienes dispu-
tan el título en 
uno de los es-
cenarios más 
espectacula-
res de México.
El primer día de 
competencia 
estuvo marca-
do por fuertes 
vientos y un 

calor intenso, 
lo que añadió 
un nivel extra 
de dificultad 
a las jugado-
ras,  quienes 
se enfrentaron 
a condiciones 
desafiantes en 
el campo. Gaby 
López, en parti-
cular, tuvo una 
destacada ac-
tuación al ce-

rrar la ronda con 
solo dos golpes 
por encima del 
par, ganándose 
el apoyo del pú-
blico local que 
se congregó 
para verla en 
acción. Por su 
parte, Nelly Kor-
da impresionó 
con un birdie 
en el hoyo 18, 
manteniéndo-
se en la lucha 
por los prime-
ros lugares.
Con una bolsa 
de premios de 
varios millones 
de dólares y 
puntos crucia-
les en el ran-
king mundial en 
juego, el WWT 
Championship 
promete ser 
una de las com-
petencias más 
disputadas de 
la temporada

DEPORTES

WWT Championship 2024: Intensa 
competencia y grandes emociones en 

el torneo en Los Cabos



El presidente 
de Estados Uni-
dos, Joe Biden, 
llamó llamó a 
"bajar la tem-
peratura" polí-
tica tras la vic-
toria de Donald 
Trump, prome-
tió un traspaso 
"pacífico" del 
poder y se com-
prometió a tra-
bajar con ahín-

co los 74 días 
que le quedan 
de mandato.

"Algo que espe-
ro que podamos 
hacer, indepen-
dientemente de 
por quien hayas 
votado, es ver-
nos los unos 
a los otros, no 
como adversa-
rios, sino como 

conciudadanos 
estadouniden-
ses. Bajar la 
temperatura", 
dijo Biden en 
un discurso a 
la nación desde 
la Casa Blanca.

El presidente 
estadouniden-
se sabe que 
después de la 
derrota toca 

aceptar el ve-
redicto de las 
urnas y levan-
tar el ánimo a 
las tropas, y 
es lo que hizo 
en un discur-
so a la nación, 
que aprovechó 
además para 
intentar apa-
ciguar un país 
muy polarizado 
políticamente.

Una derrota no 
significa que 
estemos de -
rrotados. Per-
dimos esta ba-
talla, el Estados 
Unidos de sus 
sueños los está 
llamando a que 
se levanten.

INTERNACIONAL

Biden promete una transición pacífica 
con Trump: EU va a estar bien



Los cubanos 
se recuperan 
del susto por el 
huracán Rafael, 
que golpeó con 
furia el oeste 
de la isla y dejó 
nuevamente al 
país a oscuras, 
mientras las 
autoridades ha-
cen un recuen-
to de los daños 
materiales sin 
reportar hasta 

ahora pérdi -
das humanas.

Rafael azotó el 
oeste de Cuba a 
tan solo dos se-
manas del paso 
de la mortal tor-
menta Oscar, 
que dejó ocho 
muertos en el 
este de la isla 
durante un cor-
te de energía 
eléctrica na-

cional que du-
ró cuatro días.

El presidente 
Miguel Díaz-Ca-
nel realizaba 
este jueves des-
de muy tempra-
no un recorrido 
por las zonas 
más afectadas.

" E v a l u a m o s 
temprano los 
daños provoca-

dos por Rafael. 
La recupera-
ción se centra" 
en las provin-
cias del oeste 
de Artemisa, La 
Habana y Ma-
yabeque, dijo el 
mandatario en 
su cuenta de X.

"Ya se levanta" 
el Sistema Eléc-
trico Nacional, 
"del centro al 

oriente, y se 
evalúan los da-
ños en occiden-
te para iniciar 
allí también su 
recuperación. 
Es tamos  en 
pie y comba-
tiendo. Fuerza 
Cuba", añadió.

Cuba inicia balance de daños tras paso de Cuba inicia balance de daños tras paso de 
huracán Rafael, que dejó a la isla a oscurashuracán Rafael, que dejó a la isla a oscuras

INTERNACIONAL



INTERNACIONAL

Vivian Jenna 
Wilson, la hija 
transexual del 
e m p r e s a r i o 
Elon Musk, que 
hace dos años 
rompió relacio-
nes con su pa-
dre y se cam-
bió de apellido, 
anunció que 
piensa exiliar-
se de Estados 
Unidos tras el 
triunfo del repu-
blicano Donald 

Trump en las 
elecciones pre-
sidenciales del 
pasado martes.

Wilson escribió 
en su cuenta de 
Threads (la red 
social creada 
por Meta para 
competir con la 
X de Musk): "Lo 
he pensado mu-
cho tiempo pe-
ro ayer se con-
firmó. Ya no veo 

mi futuro en Es-
tados Unidos".

Wilson, de 20 
años, razonó 
que Trump po-
dría ser pasaje-
ro porque solo 
puede estar 
cuatro  años 
más al frente de 
la Casa Blanca, 
pero "la gente 
que conscien-
temente  vo -
tó por él no va 

a desparecer 
de repente".
La hija de Musk 
se cambió el 
n o m b r e  (d e 
Xavier Musk) 
por el de Vivian 
Jenna Wilson 
en 2022 y de-
claró entonces: 
"Ya no deseo 
estar relacio-
nada con mi 
padre biológico 
de ninguna ma-
nera o forma".

Según reportó 
en su momento 
CNN, la joven pi-
dió que su nom-
bre sea Vivian 
Jenna Wilson, 
-con lo que to-
ma el apellido 
de Justine Wil-
son, la ex pareja 
de Musk y ma-
dre de cinco de 
sus siete hijos.

Hija trans de Elon Musk anuncia que se 
irá de EU tras el triunfo de Donald Trump



Los restos del 
ex integrante 
de One Direc-
tion Liam Pay-
ne, que murió 
en  oc tubre 
en Argentina, 
fueron trasla-
dados a Reino 
Unido en un 
vuelo que des-
pegó de Bue-
nos Aires en la 
tarde de este 
miércoles y en 
el que también 
viaja el padre 
del músico, 
Geoff Payne.

La prensa lo-
cal informó 
que el cuerpo 
de Payne fue 
t r as l a d a d o 
en la mañana 
del miérco -
les desde el 
Cementerio 
Británico de 
Buenos Aires, 
en donde se 
encontraba, y 
un empleado 
de la casa fu-
neraria a car-
go informó el 
martes a la 

agencia AFP 
que el mismo 
estaba sien-
do embalsa-
mado y sería 
repatriado en 
las siguientes 
24 o 48 horas.
E l  m a r t e s , 
Geoff Payne 
volvió a visi-
tar el memo-
rial que los 
fans hicieron 
en honor a su 
hijo en la puer-
ta del hotel 
donde murió; 
un altar reple-

to de cartas, 
fotos y flores.

La  es tre l la 
pop falleció el 
16 de octubre 
a los 31 años 
por "múltiples 
t raumas"  y 
"hemorragia 
interna y exter-
na", tras caer 
del balcón de 
su habitación 
del tercer piso 
en un hotel de 
Buenos Aires.

Los resulta-

dos prelimi-
nares de la 
autopsia indi-
caron que es-
taba solo en el 
momento de 
la caída y atra-
vesaba "algún 
tipo de brote 
producto del 
abuso de sus-
tancias", in-
formó enton-
ces la fiscalía.

Papá de Liam Payne traslada los 
restos del cantante a Londres

ESPECTÁCULO



Luego de que 
Andrea Lega-
rreta desmin-
tió ante los 
medios de co-
municación 
los rumores 
sobre un posi-
ble romance 
con Luis Car-
los Origel, con 
quien fue vista 
en el concierto 
de Alejandro 
Fernández, la 
conductora 
de Hoy com-
partió con la 
prensa que 
s u e ñ a  c o n 
el día en que 
su hija Mía, 
la  conv ie r -
ta en abuela.
Hace unos me-
ses circuló el 
rumor de que 
Mía Rubín y 
Tarik Othon te-
nían planes de 
boda. Aunque 
la cantante 

aclaró que no 
está pensan-
do en formali-
zar su relación 
por el momen-
to, durante un 
reciente en-
cuentro con 
los medios, 
su mamá, An-
drea Legarre-
ta compartió 
lo feliz que 

se encuentra 
con la rela-
ción de su hija 
con el torero.
A s i m i s m o , 
describió a 
Tarik  como 
“un muchacho 
encantador”, a 
quien conoce 
desde tiempo 
atrás, pues los 
padres del to-

rero son ami-
gos de Andrea 
y Érik Rubín.
“Es un muy 
buen chavo y 
lo queremos 
mucho”, dijo.
Asimismo, la 
también actriz 
bromeó sobre 
convertirse en 
abuela pronto, 
pero aclaró 

que, por aho-
ra, la carre-
ra de su hija 
Mía Rubín es 
su prioridad 
y que no está 
pensando en 
tener hijos por 
el momento.

ESPECTÁCULO

"Dame un nietecito": Andrea Legarreta 
quiere que Mía la convierta en abuela



Si uno de tus 
sueños era es-
tudiar japonés 
para poder ver 
tus series favo-
ritas sin subtí-
tulos, estás a 
un paso de ha-
cerlo realidad 
de la mano de 
la Fundación 
Japón en Méxi-
co, la cual libe-
ró su curso gra-
tuito y en línea.

A través de sus 
redes sociales, 
la embajada de 
Japón en Mé-
xico dio a co-
nocer la nueva 
iniciativa de 
la Fundación, 
donde aprende-
rás a tu propio 
ritmo el idioma 
japonés y no es 
necesario tener 
conocimien -

tos previos.

Solo deberás de 
cumplir con los 
requisitos que 
establece la 
plataforma pa-
ra poder iniciar 
con tu aprendi-
zaje del idioma.

El curso de au-
toaprendizaje 
para principian-
tes del idioma 

japonés estará 
disponible por 
medio de la pá-
gina Minato, 
que tiene el ob-
jetivo de apren-
der y conocer 
gente por me-
dio del apren-
dizaje de la len-
gua japonesa.

‘Kanji Curso de 
autoaprendi -
zaje’ es el más 

reciente de los 
cursos gratui-
tos de la pla-
taforma, don-
de aprenderás 
los orígenes 
y característi-
cas del Kanji 
(carácter chi-
no) del idioma, 
además del vo-
cabulario y su 
pronunciación.

¡Ya puedes estudiar japonés gratis! ¡Ya puedes estudiar japonés gratis! 
Fundación Japón en México lanza curso Fundación Japón en México lanza curso 

MinatoMinato

TRENDING



AUTOS

La automotriz 
checa Skoda 
ha sorprendi-
do al mercado 
al anunciar el 
lanzamiento 
de un SUV eco-
nómico con un 
precio inicial de 
tan solo 8.700 
euros. Sin em-
bargo, este mo-
delo no estará 
disponible para 
los comprado-
res en Europa. 
El vehículo, de-
nominado Sko-
da Kushaq, ha 
sido diseñado 

exclusivamen-
te para el mer-
cado indio, don-
de la compañía 
busca ofrecer 
una opción ac-
cesible para 
quienes desean 
un automóvil 
espacioso y efi-
ciente, adapta-
do a las necesi-
dades locales.
El Kushaq, fa-
bricado en co-
laboración con 
Volkswagen, 
cuenta con es-
pecificaciones 
y característi-

cas específicas 
para el mercado 
indio, incluyen-
do un tamaño 
compacto, op-
ciones de mo-
torización de 
baja cilindrada 
y equipamien-
to ajustado pa-
ra mantener el 
precio accesi-
ble. Aunque el 
precio resulta 
atractivo para 
c o n s u m i d o -
res europeos, 
el modelo no 
cumple con las 
regulaciones 

de seguridad y 
emisiones de 
la Unión Eu-
ropea, lo que 
limita su co-
mercialización 
fuera de Asia.
Skoda ha expre-
sado que el Kus-
haq es parte de 
su estrategia 
para fortalecer 
su presencia 
en mercados 
emergentes y 
proporcionar 
opciones ase-
quibles en re-
giones donde 
el precio es un 

factor determi-
nante. La noti-
cia ha desper-
tado curiosi-
dad en Europa, 
donde muchos 
usuarios han 
manifestado 
su interés en 
un modelo si-
milar, lo que 
podría llevar a 
Skoda a consi-
derar futuros 
lanzamientos 
de SUVs eco-
nómicos adap-
tados al mer-
cado europeo.

Skoda lanza un SUV de 8.700 euros, 
pero no estará disponible en Europa



AUTOS

En una decla-
ración que ha 
sorprendido a 
la industria au-
tomotriz, Mer-
c e d e s - B e n z 
reconoció que 
l o s  c o c h e s 
eléctricos no 
son comple -
tamente "lim-
pios" y enfatizó 
los desafíos 
ambientales y 
logísticos que 
enfrenta esta 
tecnología. Se-
gún la empre-

sa, aunque los 
vehículos eléc-
tricos reducen 
las emisiones 
durante su uso, 
el proceso de 
fabricación de 
baterías, el con-
sumo energéti-
co y el reciclaje 
de materiales 
presentan im-
pactos ambien-
tales significa-
tivos que deben 
abordarse para 
hacer que la 
industria sea 

verdaderamen-
te sostenible.
La automotriz 
alemana des-
tacó  que  la 
producción de 
baterías de li-
tio-ion y el uso 
de metales ra-
ros como el co-
balto y el níquel 
tienen una "hue-
lla de carbono 
considerable" 
debido a la mi-
nería y el proce-
samiento de es-
tos materiales. 

Además, Mer-
cedes-Benz su-
brayó la impor-
tancia de mejo-
rar las prácticas 
de reciclaje, un 
área que actual-
mente enfrenta 
grandes retos 
tanto por la fal-
ta de infraes-
tructura como 
por la comple-
j idad de los 
componentes 
de las baterías.
“Es fundamen-
tal que sigamos 

innovando no 
solo en el desa-
rrollo de coches 
eléctricos, sino 
también en ha-
cer sostenible 
todo el ciclo de 
vida del vehícu-
lo, desde la ex-
tracción de ma-
teriales hasta el 
reciclaje”, afir-
mó un portavoz 
de la compañía.

Mercedes-Benz admite que el coche 
eléctrico no es completamente 
"limpio": señala desafíos en la 

producción y reciclaje

 "huella de carbono considerable" debido a la minería y el proce- "huella de carbono considerable" debido a la minería y el proce-
samiento de estos materiales. samiento de estos materiales. 




